

# La Voz de la Provincia

AÑO II

DIARIO CONSERVADOR

NÚM. 569

## SUSCRIPCIÓN

HUESCA: Un mes, UNA PESETA  
FUERA: Pagando en la Administración, 2<sup>50</sup>  
trimestre.— Pagando en el domicilio del sus-  
criptor, 1<sup>25</sup> al mes.

HUESCA.— Miércoles 15 de Diciembre de 1897

## REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Coso alto, núm. 33, piso bajo

## ANUNCIOS

De columna: DIEZ cts. de peseta línea.  
Especiales, de temporada y comunicados,  
precio convencional.  
No se devuelven originales

## LA COMPETIDORA

PESCADOS Y ESCABECHES

HUESCA, JACA Y BARBASTRO

Calle del Mercado Nuevo, 5

HUESCA



Pescados de hoy vendidos

Sardineta de Bermeo.—Id. de Castro.—Merluza.—Besugo  
Ostras de Boo, á 60 centimos docena.—Sardineta  
escabechada.—Agujas escabechadas.

Mañana Sardineta, Besugo, Merluza y pescados finos.  
Hay una bonita colección de pececitos vivos de colores en  
peceras y con nadadores.

## La Electricista Oscense

Tarifa de abono para el suministro de energía en las horas que luce el alumbrado público y precios de las instalaciones, los cuales empezarán á regir desde el mes de Enero próximo:

Por consumo de fluido para una lámpara de 5 bujías un mes. 1<sup>75</sup>  
Por id. id. id. de 10 id. id. 3<sup>00</sup>  
Por id. id. id. de 16 id. id. 4<sup>50</sup>  
Por id. id. id. de 25 id. id. 7<sup>00</sup>  
Por id. id. id. de 32 id. id. 8<sup>25</sup>  
Por la instalación de una lámpara con todo el material necesario pero sin tubo y ó reflector. 11<sup>00</sup>  
Por la id. id. de dos lámparas cada una. 9<sup>00</sup>  
Por la id. id. de tres id. cada una. 8<sup>00</sup>

Pueden asimismo los señores abonados hacer uso de contadores horarios y de energía y de limitadores de corriente, los cuales proporcionan esta Sociedad ya de alquiler ó de venta. Queda abierta en las oficinas de la Central la lista de suscripción.

NOTA.— Como las reformas y ampliación, así en la Estación Central como en la red, se llevan á cabo sin interrumpir el servicio, en algunos distritos la luz resulta falta de la energía que debe tener, pero esta deficiencia desaparecerá en los breves días que resta para dejar completamente ultimados todos los trabajos.

## Vino tónico nutritivo FLORENSA

con quina, kola, cacao y fosfato cálcico cristalizado.  
Anemia, Raquitismo, Escrofulismo, Convalecencias largas y difíciles, Debilidad general, enfermedades nerviosas y todas cuantas dependen de la pobreza de la sangre, ceden con rapidez admirable á la poderosa influencia del tan acreditado VINO TÓNICO NUTRITIVO FLORENSA.

## VINO DE HEMOGLOBINA FLORENSA

Por ser la Hemoglobina un principio ferruginoso natural de los glóbulos rojos sanguíneos, su uso está recomendado por los principales Médicos de España, para la curación de la clorosis, desarreglos menstruales, palidez, anemia y todas aquellas enfermedades que tienen por origen el empobrecimiento de la sangre.  
De venta en todas las principales farmacias de España y América, y en casa del autor Mayor, 1.

LERIDA

## Máquina perfeccionada de hacer media

Doña María Anoro la tiene en explotación y ofrece sus servicios al público con un 25 por 100 de economía en los precios conocidos, garantizando la inmejorable clase de la obra.  
Domicilio: Plaza del Temple, núm. 1.

## Sección Religiosa

SANTOS DE HOY.—Santa Cristina, Santos Valeriano, Máximo y Fortunato.

SANTOS DE MAÑANA.—San Valentín, mártir, Santa Adelaida y San Eugenio.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, San Lorenzo y San Pedro á las nueve. En el convento de San Miguel á las seis y cuarto de la mañana misa rezada.

La Hora Santa en San Vicente el Real de cinco á seis de la tarde.

## Mujeres y hombres

(De El Nacional.)

En una interesante carta de Cuba que anteaer publicó *El Imparcial*—en la que, por cierto, hay argumentos favorables á Weyler y en contra de *El Imparcial*—habla Domingo Blanco de la parte tan grande como activa que la mujer cubana tiene en la insurrección de su país. Las cubanas de todas las clases sociales son el principal auxiliar de la rebeldía. Las de clase acomodada se proporcionan confidencias, y las del pueblo se encargan de llevarlas á los rebeldes.

Fuera de la isla, ellas son las más resueltas propagandistas de la causa en que tienen puestos la imaginación y los sentidos. Cualquiera que se haya tomado el trabajo de estudiar la organización del laborantismo norteamericano, sabe la colaboración decisiva y eficaz de la mujer en todos sus trabajos.

Aquí mismo, en Madrid, hubo hasta hace algún tiempo una señora cubana que recibía gran número de periódicos filibusteros, y los distribuía con extraordinaria habilidad. Los que no fiaba al correo interior, dejábalos caer, como por descuido, en la calle, en el tranvía ó en la iglesia.

En Nueva York funciona vivamente un Club de cubanas separatistas que no ha dejado un punto en su propaganda, no sólo en la República, sino inundando de manifiestos la isla de Cuba. Como modelo de esa literatura, vean nuestros lectores el último que en tiempos del general Weyler, pocos días antes de cesar éste en el mando, circuló por la gran Antilla:

### «A las hijas de Cuba»

Compatriotas: La desesperada situación porque atraviesan hoy los campesinos pacíficos, por virtud de los procedimientos exterminadores del general Weyler, exige de vosotras todos los sacrificios.

La mujer cubana, que ha cooperado y coopera, así en el extranjero como en su país, en este heroico esfuerzo de un pueblo viril y fuerte, para que sea un hecho la independencia de su patria, no puede permanecer indiferente ante el espec-

táculo sin igual de millares de ancianos, mujeres y niños, muriendo en las poblaciones de hambre y miseria, por la voluntad de ese despota, de instintos salvajes y miserables, que impotente para vencer á nuestros hermanos, á pesar de disponer de un ejército de más de 300.000 hombres, aspira sólo á realizar la obra infernal de exterminar á los que fundan su desgracia en no poseer las armas con que hacerse respetar.

Oponerse á la obra de destrucción es ayudar á la redención, y vosotras podéis oponeros á ella auxiliando con todas vuestras fuerzas á las pobres víctimas del salvajismo español. De vuestro patriotismo depende su salvación.

No es bastante que permanezcáis alejadas de fiestas y paseos, á donde concurren esas hordas de turcos, para que no os confundan con las desdichadas grisetitas, únicas que pueden sin envilecerse aceptar sus saludos y galanteos.

No es suficiente que con vuestro aislamiento digno y con vuestra actitud les hagáis ver que os separa de ellos un mar de sangre, la cobardemente derramada de vuestros indefensos hermanos; es preciso que vuestro patriotismo se traduzca en hechos y que ayudeis con vuestro proceder á la realización del santo ideal de nuestra independencia.

Para el templo de Dios y el de vuestro hogar, no necesitáis más galas que vuestras virtudes. Prescindid de adornos que tan malos cuadran cuando perecen de hambre y enfermedades vuestros hermanos.

Así no contribuiréis á hacer la riqueza de los explotadores, y en cambio, llevaréis con vuestros patrióticos ahorros, el sustento y la salvación á los desgraciados reconcentrados, víctimas propiciatorias del sanguinario y cobarde Weyler.

Hermanas, el sol de la independencia ilumina ya nuestros campos; los clarines de nuestros victoriosos guerreros se oyen muy cerca; en las puertas de la capital resuenan los cascos de la heroica caballería cubana. Levantad al desvalido, ayudad al débil á incorporarse para que todos contemplan la entrada triunfal de nuestros gloriosos libertadores.

¡Viva Cuba libre! ¡Muera el tirano opresor!

El Club de cubanas separatistas.

¿No se explica por todo eso muchos de los bandos y muchas de las medidas del general Weyler?

Aquí, en cambio, jamás nos hemos preocupado de esto. Con aplicar á las cubanas sorprendidas en tales manejos una palabra injuriosa, hemos salido del paso sin medir la gravedad del mal, ni buscarle un remedio, una compensación siquiera en movimiento análogo de las mujeres españolas.

La mujer española no ha contribuido á la guerra de Cuba más que con lágrimas para los ausentes y con solicitud para los que vuelven. Pero ¿qué mucho que ellas no den otro tributo al patriotismo, si esta aventura guerrera se ha desenlazado, por parte de los hombres, en vergonzoso afeminamiento?

Periódicos de gran circulación y políticos influyentes han sentido excesivamente misericordioso el patriotismo. Todos los días se ha puesto bajo los ojos de la opinión el espectáculo sangriento del enemigo exterminado sin consideración, y el espectáculo luctuoso de los propios soldados extenuados por la lucha, abatidos por el hambre, agostados por el clima. Si los hombres asistimos á la guerra con el pañuelo apercebido para enju-

garnos las lágrimas, ¿qué van á hacer las mujeres? ¿Cómo prometerse de ellas el arranque patriótico que, cruzando los mares, lleve á los soldados de España los impulsos que las cubanas transmiten á los suyos? Si los hombres, de rodillas ante Sagasta que nos entrega y Mac-Kinley que nos pisotea, gritamos ¡todo por la paz!, ¿cómo esperar de la mujer que se subleve al látigo de la injuria, ella que tiene tantas ternuras comprometidas en la guerra?

¡Qué contraste sangriento! Las mujeres cubanas arrostran la cárcel y el fusilamiento por servir á las suyos, mientras á los hombres españoles no se nos cae de los labios la jaculatoria afixiva, ¡todo por la paz!

## Política y prensa

La Epoca:

«El general Weyler se encuentra ligeramente acatarrado; por esta causa, y por no haber recibido su equipaje con el uniforme, no ha ido hoy á Palacio á cumplimentar á S. M.»

Si mañana se encuentra mejor, cumplirá este deber.

Esta mañana no ha recibido más visitas que la del coronel de Estado Mayor, Sr. Escrivano, y dos oficiales de infantería.

El marqués de Tenerife ha marcado las horas de dos á tres de la tarde y de cinco á siete de la noche para recibir á cuantos deseen visitarle.

A algunas personas á quienes ha hecho declaraciones políticas ha ratificado cuanto adelantamos anoche, insistiendo en que no es conservador; pero que, en vista de que coinciden con su pensamiento en la forma de apreciar el problema colonial, los prohombres del partido conservador que le han visitado, apoyarían incondicionalmente una fusión de estos elementos, con los que están todas sus simpatías.

Dícese que de no ocurrir esta unión de los Sres. Elduayen, duque de Tetuán, Romero Robledo y demás exministros distanciados del Sr. Silveira, no se unirá el general Weyler á grupo alguno, por importante que éste se crea.»

—El Tiempo:

«Siguen afirmando una parte de los ministeriales que el gobierno espera ver confirmados muy pronto los anuncios que se han hecho de la presentación de los principales cabezas de la insurrección tagala; pero otros ministeriales que están bien informados añaden que, siendo esto verdad, el gobierno espera que los hechos se confirmen en un plazo que está próximo á espirar, y del que no quedan quizá más de ocho días, y de no resultar esa confirmación, se tomarán los acuerdos que procedan.»

Pudiera ser posible que para entonces el gobierno cuente con un general que ha hecho la guerra en Filipinas á las órdenes del general Polavieja; si necesitase de sus servicios.»

—El Correo Español:

«A pesar de no haberse preparado ni pregonado; aunque no hubo periódico que excitara á las masas, ni sociedad que sacase á la calle sus banderas, ni estudiantes que atronaran los espacios con vitores jubilosos, ni artículos del *Heraldo*, ni sofamas de *El Imparcial*, antes bien, venciendo todos los obstáculos, que unos y otros, desde el gobierno hasta *El País* habían amontonado para que el recibimiento que se tributase al ilustre general Weyler fuese una prueba gallarda, de que en España, y especialmente en esta corte donde vive y medran los santones de la política tiene la novísima autonomía concedida por este gobierno calculador, maleante y cobarde, más que partidarios adoradores entusiastas y devotos ardentísimos; apesar de todos estos obstáculos, decimos, la manifestación de ayer fué espontáneamente hermosa, entusiasta, levantada, española como correspondía al carácter de la casi totalidad de los elementos que la formaban y á los sentimientos á que en esta tierra hidalga y generosa se rinde culto, sentimiento de honor, de consecuencia, de lealtad, de patriotismo que en vez de doblarse y aun romperse ante las amenazas del extranjero, se agrandan y fortalecen en los peligros y en las adversidades, fragua en lo que, como dijo Fr. Luis de León, se forja lo alto, lo rico, lo admirable, lo glorioso y lo divino.»

# Carta de Madrid

14 de Diciembre de 1897.

Ofrece poca novedad la tarde política; siguen las noticias sobre Weyler, y tantas y tan variadas son, que no sabe uno á qué carta quedarse. Como ayer, se ha dicho había estado con la Reina; pero como en el Palacio se nos prohíbe la entrada por este gobierno tiránico y falsamente llamado liberal, hemos de ir rodando de aquí para allá acogiendo todas las especies. Lo cierto es que el general ha salido de casa. He ido á testimoniarme mi modesta adhesión á su política militar, y no le he encontrado. Con este motivo he comprobado que un jubileo de militares rindele homenaje de amistad y simpatía, pues me he encontrado con tenientes coroneles é individuos de todas graduaciones y armas, en ese ligero instante de depositar una tarjeta. Al regresar de mi visita he visto al general, de paisano, en la calle de Alcalá, acompañado de uno de sus ayudantes. Con gran satisfacción respondía á las consideraciones del público. Y como fuera de esto no ocurre más, sino los rumores sobre operaciones de crédito, diré á usted que la casi realizada de tres millones pesetas no sirve más que para ocho días; y después, dicen los hombres de negocios. Después Puigcerver no hará milagros. Tenemos por evidente que no hay quien fie una peseta, y esa evidencia revelase en la escasa cuantía del empréstito semirealizado, siendo tantas y tan grandes las necesidades presentes. No hablemos de las futuras... que el futuro no corresponde á este gobierno.

Otra vez dicen por boca de los candidatos impacientes algunos diarios, que la disolución de Cortes es un hecho. No hay tal cosa; no puede haberla; *El Tiempo*, órgano de Silvela, discurrendo muy bien sobre el hecho, cree no acontecerá antes de dos meses. ¿Que á Sagasta le apremian?, conforme; pero sólo en un arranque de locura, de criminal intento, puede un gobierno cargar con las responsabilidades de lo que vendría sin Cortes y con la agitación precursora de las nuevas. ¿Si Cuba ha de realizarse, cómo han de verificarse allí cuando acá, si falta por implantar el régimen colonial nuevo, sus organismos, etc.? Aparte de que la autonomía y la carabina de Ambrosio, todo es lo mismo. Las gentes sensatas discurren por muy diferentes caminos. ¿Quién reembarcará hacia la Península el ejército de operaciones en Cuba? Lo que el general Blanco dirá: ¡Ay de mí! ¡ay de mí...!

Sobre inteligencias de Cerralbo y Weyler mucho se dice. No es este el momento de decir lo probable; quizás la proyectada protesta de los militares al Mensaje de Mac-Kinley, que originará una hecatombe á la actual situación política, abra los horizontes de hechos que pueden desarrollarse mucho más pronto de lo que algunos creen. Gran tacto de codos deben mantener las gentes de orden, porque el día que se trasluzca al público el general disgusto de poderosas fuerzas sociales, no sabemos qué será de España como no vengan los liberales de hoy, que engañaron al pueblo con asonadas y revoluciones suicidas, á entonar nuevos loores á cosas desconocidas. Ya lo saben, pues, las clases conservadoras. Mucha serenidad, mucha lealtad, mucho patriotismo... y Dios sobre todo.

EL CORRESPONSAL.

## Región

### Zaragoza

Solenne fué la promulgación de premios de dignidades que tuvo lugar ayer por la tarde en el Colegio del Salvador y que los alumnos de infima dedicaron á María Inmaculada.

La parte literaria, relativa á gramática, fué interesante. De la musical mencionaremos: *allegro en re* de la segunda sinfonia de Beethoven y la *Patrulla turca* de Michaelis, ejecutados magistralmente por el sexteto del Sr. Ballo, dirige con gran pericia por D. Cosme Hernández, profesor del Colegio; el niño don Jesús Guridi, alumno de la clase infima, interpretó al piano con precisión y gusto poco comunes para su poca edad una gran

pieza de salón sobre motivos de *Dinorah*, siendo muy aplaudido. Y últimamente un coro de 100 alumnos cantó el himno á la Inmaculada, bella composición del expresado D. Cosme Hernández, habiendo llamado la atención la delicadeza con que el Sr. Bobio, que posee una voz de hermoso timbre, matizó los compases de una estrofa. También oyó, así como sus compañeros, muchas palmadas.

—Quizá de algún juego en la sesión que mañana debe celebrar el Concejo el dictamen de la sección de Hacienda, que se halla sobre la mesa, á petición del señor Jimeno Rodrigo, referente al ingreso en caja de las sumas que haya en las dependencias municipales.

—El distinguido abogado de esta población D. Arturo Espondaburu continuaba en las últimas horas de ayer en tan grave estado que hacia suponer, desgraciadamente, un fatal desenlace en la aguda enfermedad que padece.

Las listas colocadas en la casa del señor Espondaburu se han llenado de firmas de personas de todas las clases sociales, lo cual no es de extrañar dados el número de relaciones y las generales simpatías con que cuenta el paciente en Zaragoza.

—Por la línea de Cariñena salieron ayer unos cien soldados con dirección á sus casas.

—En la Junta general que ha celebrado el Colegio de Escribanos de este territorio para la rendición de cuentas, lectura del presupuesto para 1898 y renovación de cargos de la directiva, fué aprobada por aclamación la gestión oficial de ésta en todos los asuntos concernientes á la clase: se aprobaron por unanimidad y con acción de gracias, por el honorífico resultado que ofrecen, las cuentas del presente año, así como el presupuesto de ingresos y gastos formado para el próximo; y también por unanimidad de votos fueron reelegidos en los cargos de vocales 1.º y 2.º D. Luis Moliner y D. Nicanor Grañena y elegido para el de tesorero D. Angel Barón.

Queda, por tanto, constituida la Junta directiva del Colegio de Escribanos para el año próximo de 1898, en la siguiente forma:

Decano-presidente D. Manuel Serrano Gavara; vocales, D. Luis Moliner y don Nicanor Grañena; tesorero, D. Angel Barón y secretario D. Angel Arnau.

—Por haber cesado en sus funciones la comisión especial designada en la última renovación del municipio, en lo referente á las gestiones de algunas cátedras de las Escuelas de Artes y Oficios y Bellas Artes, se entenderá en lo sucesivo dicha comisión con la de Instrucción y Beneficencia del Ayuntamiento.

—Muy pronto regresarán á esta ciudad los investigadores que salieron á girar visita de inspección á los pueblos de la provincia, por haberse agotado la cantidad asignada por la Dirección general del Tesoro para este servicio.

—Esta mañana ha sido rematada en el Ayuntamiento la subasta para el revestimiento de la segunda sección del muro contiguo á los depósitos de Torrero, á favor de D. Joaquín González Lecha, en la cantidad de 2.800 pesetas.

## Notas del día

### Rectificación

Los liberales atienden á entronizar diferencias en todos los partidos para amortiguar el efecto desastroso producido entre sus colegas por las divergencias de apreciación política que han distanciado á sus hombres.

Ayer circuló en Madrid la versión de que el general Azcárraga, molestado por los contratiempos sufridos desde la catástrofe de Santa Agueda, se desentendía en absoluto de la política activa.

Se dijo más: se dijo que el expresidente del Consejo había dirigido una carta á sus amigos más afectos, recabando su libertad de acción cerca del Directorio conservador.

Convenientemente autorizado nuestro querido colega *La Epoca*, desmiente esa versión y añade que el Directorio realizará muy en breve un acto de resonancia que despeje de una vez el horizonte político, obedeciendo á inspiraciones de valiosa significación.

No intentamos llevar claridades á las afirmaciones del colega, suficientemente

expresivas, para confiar en la vitalidad del partido y para convencerse de que será instrumento de sucesos, que se han impuesto, que dejarán oír el toque de rebato en las huestes sagastinas.

Los reparos nuevos que cada día encuentra el jefe del gobierno para disolver el parlamento guardan íntima conexión con los justificados y manifiestos deseos de altas representaciones de concentrar las fuerzas conservadoras.

Indicios racionales son éstos de que el gobierno no tiene fe en la eficacia de sus soluciones y de que ha llegado la hora de que los prohombres del partido conservador elijan puesto de preferencia para oír antes la señal de llamada.

No escapan estas consideraciones al talento del general Azcárraga y no es verosímil que conociéndolas ahogue los dictados del patriotismo en ocasiones las más propicias para conocer quiénes son los patriotas por generoso impulso y quiénes hacen del patriotismo hoja de parra que se marchita con vientos de contrariedad.

Por esta razón, aunque el colega madrileño no hubiese cortado alas á la malicia de los ministeriales, desmentiríamos la versión.

Es muy liberal tener la cola de paja y atizar rescoldos ajenos.

### Estudios de Obras públicas

Con el título que antecede publicó ayer un periódico local la noticia de que el Ayuntamiento y primeros contribuyentes de Loarre, han decidido solicitar autorización para hacer por su cuenta los estudios de la proyectada carretera de Ayerbe á Bolea, en el trozo que comprende desde el primer punto al término municipal de Anés.

En sí la noticia, nada tiene de particular por tratarse simplemente del deseo justísimo de aquel vecindario para alcanzar en breve plazo, la consecución de una importantísima obra, que beneficiaría considerablemente sus intereses; pero lo que no cabe dudar son las consideraciones poco halagüeñas para determinada personalidad política, á que se presta el acuerdo del vecindario de Loarre.

Se trata de un proyecto que lleva diez años de fecha, durante los cuales se ha gestionado repetidas veces empezasen los estudios, lo que no pudieron conseguir porque ó sus representantes en Cortes no atendieron aquellas pretensiones ó su intermediario—es decir, el caciquillo, que en épocas de contienda electoral solicita-se sus sufragios—carecía de prestigios é influencias bastantes para hacer la petición, ó si las tenía, las utilizaba para otras empresas más pequeñas que halagan mejor sus propósitos y necesidades.

De modo que el vecindario de Loarre, el pueblo que en infinidad de ocasiones otorgó sus sufragios contribuyendo con ellos al triunfo de la política camista, no ha merecido de ésta siquiera, alcanzase de sus gobiernos, enviaran personal técnico para verificar estudios de tanta vitalidad y trascendencia como el enunciado, viéndose en la necesidad de hacerlos por su cuenta.

Así acostumbrar resultar siempre las influencias del Sr. Camo para aquello que es bien de los pueblos y es que éstos si algo quieren, tienen que realizarlo por sí mismos como sucede en el caso de hoy.

A Pedro Vidal y Joaquina Fumanal, padres de Joaquín, soldado que fué de Cuba; y á María Olivera Nogués madre de Joaquín, también soldado fallecido en la Antilla, se les ha concedido pensión anual de 182'50 pesetas, respectivamente, abonables por esta Delegación de Hacienda.

Ha sido nombrado aspirante de primera clase de la Intervención de Hacienda de esta provincia, en sustitución de don Faustino Garcés, D. Jesús Barfolin.

Por R. O. se ha concedido prórroga de 30 días para posesionarse de su cargo al oficial segundo de esta Intervención don Julio Rodríguez.

Los reclutas del último reemplazo destinados á cubrir el cupo de Ultramar que en Jaca han recibido la instrucción militar, llegaron ayer tarde á esta ciudad en virtud de la disposición del ministerio de la Guerra que los envía á sus casas, hasta que las circunstancias exijan su incorporación en filas.

Ha presentado la renuncia de su destino el escribiente primero de Obras públicas de esta provincia D. Bartolomé Morlans.

Ha quedado sin efecto el traslado del ayudante primero del negociado de tercera clase D. Dionisio Carrillo disponiendo siga prestando sus servicios en Lugo.

Toda la prensa madrileña se ocupa detenidamente acerca de la resolución del jurado en la ruidosa causa, titulada «crimen pasional», contra el panadero Villuendas, autor de la muerte del catedrático Sr. Moreno Pozo.

El jurado firmó un veredicto de «inculpabilidad» guiado, sin duda, por el ingenioso argumento de la ilustrada defensa que sentó como base de su informe, que Villuendas, su patrocinado, había cometido el crimen «impulsado por una fuerza irresistible que arrastraba su voluntad.»

Notables jurisconsultos y escritores de fama—Salvador Canals y Zeda—han hecho fundamento para atinadas opiniones y concienzudos artículos.

Resulte de ello lo que resultare, nuevo jurado entenderá en el «crimen pasional» y si por segunda vez se declara la inculpabilidad de Villuendas, el pueblo será un inocente, donde el fiscal é insignes jurisconsultos encuentran un culpable más.

Por la comandancia de ingenieros de Jaca se ha anunciado la venta de los materiales procedentes del derribado cuartel de San Vicente el Real de esta plaza, con el diez por ciento de rebaja en los precios límites de cada «lote.»

Las proposiciones deberán presentarse en las Comisarias de guerra de Jaca ó Huesca, en papel de la clase 12.º y sello de 10 céntimos de impuesto de guerra, pudiendo enterarse de cuantos detalles conciernen al asunto por el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la citadas Comisarias.

Modelo de proposición:

D. N. N., vecino de... habitante en... calle de... núm... enterado del anuncio, pliego de condiciones y precios límites para la venta de los materiales procedentes del derribo del cuartel de San Vicente el Real de Huesca, se comprometo á adquirir (los materiales que sepan) en la suma de... (en letra) pesetas... céntimos, sujetándose á lo prevenido en el pliego de condiciones legales.

(Fecha y firma del proponente.)

## De todas partes

Decididamente la región de Alaska puede ser considerada como un país maravilloso.

Hasta ahora se sabía que allí habían aparecido riquísimos criaderos de oro purísimo hacia los cuales se dirigían en peregrinación todos los meses millares de personas.

Recientemente y entre otra multitud de extrañas curiosidades de la naturaleza, ha sido descubierto un notabilísimo lago que ha sido bautizado por su descubridor Mr. P. Tossi, con el nombre de Salawik.

El citado lago que mide 60 millas de anchura, es quizá el único en el Extremo Norte, que no se hiela en invierno.

No se le conoce comunicación alguna con el mar, y sin embargo, cuando la marea sube en las costas del Océano glacial, se eleva el nivel del lago para bajar tan pronto como lo efectúa el mar.

El Salawik no es, á pesar de lo expuesto, un lago salado; antes al contrario, sus aguas son excelentes para beber.

Pero la particularidad más admirable de sus aguas, es que su temperatura se eleva en invierno y desciende de un modo notable en el estío, de modo que cuando todas las corrientes de agua de las inmediaciones se congelan completamente, el lago Salawik se calienta hasta el punto de resultar agradabilísimo el bañarse.

Por el contrario, en estío, sus aguas tienen una temperatura glacial.

Esta singularísima propiedad hace que en invierno, el lago de que nos ocupamos, sea el refugio de toda clase de peces, que en grandes cantidades acuden al lago Salawik desde las corrientes de agua de los alrededores.

La afluencia de peces es tal, que se les puede coger con la mano y matar una

cantidad considerable de ellos con un solo palo.

Para los mineros esto constituye un riquísimo manantial de aprovisionamiento, que contribuirá poderosamente a facilitar la vida, principalmente en invierno, en aquellas inhospitalarias regiones.

Sólo en una hora puede un hombre aprovisionarse de peces para más de un mes, y no de peces cualesquiera, puesto que abundan principalmente salmones de veinte, treinta y hasta cuarenta libras.

Desgraciadamente para los mineros, el descubrimiento radica en América, donde todo se explota rapidísimamente, y ya la prensa anuncia el monopolio de tan milagrosa mina.

Como consecuencia de esto, ya se anuncia la formación de una compañía que construirá en breve un hotel magnífico, provisto de todos los adelantos de la civilización, en la orilla del lago Salawik, cuya explotación será prohibida en absoluto a los que no llenen las condiciones que exija la citada compañía.

Antes de salir para Liverpool con objeto de hacer un largo viaje de recreo por Europa se aseguró el opulento millonario yankee Jorge Vanderbilt, en una compañía de seguros de Nueva York, la vida por un millón de dólares pagando una prima anual de 35.000.

Este es el seguro sobre la vida más importante que se ha hecho hasta la fecha en aquella ciudad.

En San Pedro de las Puellas hubo noches atrás gran alarma porque sonaba continuamente la campana de la parroquia.

Era que el reloj del campanario andaba descompuesto, y las campanas campaban por sus respetos, condenando al vecindario a interminable y campanudo desconcerto.

En apuros se veían los serenos para cantar la hora, pues el reloj de San Pedro, que suele servirles de guía, habíase abandonado sin previo aviso, y sólo parecía tocar a *semañén*.

En Bilbao intentó suicidarse, arrojándose a la dársena desde el muelle de la Barquera, un vecino de Cimadevilla llamado Miguel, natural de Lastres.

Antes de tirarse dijo al guardia de Consumos y carabinero allí de servicio: —Mañana den ustedes cuenta de esto que hago.

Acudieron aquéllos seguidamente en auxilio, sacándolo de entre el fango, pues la marea se hallaba baja, a pesar de lo cual el presunto suicida no se causó ningún daño.

Cuando le subieron al muelle quiso otra vez arrojar a la dársena.

En vista de la escasez de pavos que hay este año en Alicante, un industrial ha traído de Tánger nada menos que una remesa de 4.000 ejemplares de aquella gallinácea.

En Barcelona se presentó al comandante de la Guardia municipal un individuo llamado Manuel Campdera, manifestándole que otro sujeto a quien sólo conocía de vista le había hecho proposiciones para que cortara la cara a una señora habitante en Gracia.

Llevado el último, a quien se encontró en San Andrés de Palomar, a presencia del citado jefe, junto con el denunciante, se procedió a un careo entre ambos, lográndose sacar en limpio que, además de ser ciertas las manifestaciones de Campdera, hace dos o tres meses que el detenido en San Andrés, llamado Estanislao Saló, de veintisiete años, arrojó a la cara a la señora [de referencia una botella de ácido clorhídrico en ocasión en que iba acompañada de su madre, sin que afortunadamente le causara ningún daño.

Una vez que se averiguaron estos extremos, fué llamada a la comandancia la repetida señora, que es bastante guapa, y quien, cuando estuvo a presencia de Saló, reconoció a éste como el individuo que quiso desfigurarle el rostro con el ácido clorhídrico.

Una de las más acreditadas joyerías de San Petersburgo ha fabricado un juego

de ajedrez de tanto valor como mérito artístico. El tablero es de plata con las castillas hechas en esmaltes, y todas las figuras, que tienen marcado carácter ruso, son igualmente de plata con lindísimos esmaltes y algunas incrustaciones de pedería.

Este soberbio regalo será ofrecido por el czar Nicolás III al emperador Menclik, quien parece es un jugador de ajedrez de primer orden.

Según un periódico suizo ha ocurrido en Berna un *quid pro quo* a consecuencia de un descuido de una señorita telefonista.

Un comerciante por mayor en ganado, envió un rebaño de bueyes al matadero de Berna, y quiso telefonar para saber si había llegado sin novedad la remesa.

La telefonista, distraída, le puso en comunicación con la casa de Ayuntamiento, donde acababa éste de reunirse en sesión.

Júzguese del estupor del presidente al oír formular por una voz desconocida esta pregunta: «¿Han llegado bien todos los bueyes?»

La municipalidad de Etampes (Francia) marcha a la vanguardia del progreso.

En sesión recientemente celebrada ha acordado reemplazar por un fonógrafo al secretario encargado de la redacción del acta de las sesiones.

Es hasta ahora el único Ayuntamiento que ha tenido la ingeniosa idea de utilizar para las tareas administrativas el invento de Edison.

Si se generaliza el uso del fonógrafo para estos casos y reciben sus cilindros íntegra toda la sesión, ¡qué cultura revelarán a veces y cuántos escándalos, que hoy vela discretamente la pluma del secretario al redactar el acta de la sesión!

Un funcionario de la Prefectura del Sena ha llegado con los más precisos documentos a formar la siguiente estadística:

Sin contar las propiedades del Estado, es decir, los palacios nacionales, los ministerios, los cuarteles, etc., ni los inmuebles del departamento, como el palacio de Justicia; el Tribunal del comercio y la Prefectura de policía, ni los inmuebles de la Beneficencia pública, París vale aproximadamente diez y seis mil millones de francos.

Las 82.800 propiedades parisienses se aprecian en 10.365.000.000; el terreno ocupado por la vía pública vale más de 3.000.000.000; el «dominio permanente municipal» compuesto del «Hotel de Ville», de las alcaldías, iglesias, parques y jardines, canales, etc., vale 1.150 millones; el dominio temporal 60 millones; el mobiliario 430 millones; además la canalización y las fábricas de la Compañía del gas, de lo cual percibirá la municipalidad la mitad del valor en 1.906, están estimadas en 153 millones, y las vías ferreas y las estaciones de París en 250 millones.

Hay que añadir que hay otros valores imposibles de apreciar como los tesoros de los Museos, Bibliotecas, Conservatorios, etc.

En Caratunas (Granada) se ha desarrollado con gran intensidad la epidemia tifóidea.

Al poco tiempo de iniciarse tan grave mal falleció más de la tercera parte de los vecinos del citado pueblo.

Al banquete celebrado en Tolosa para conmemorar el levantamiento del sitio que a aquella población pusieron los carlistas, asistieron cien comensales, entre ellos los jefes de los voluntarios que defendieron la plaza, y comisiones liberales de San Sebastián, Irún, Hernani y Rentería.

En un tren de pasajeros que salió de Birmingham, Alabama, para Nueva Orleans, ocurrió una sangrienta lucha mientras el tren se encontraba en marcha, entre el maquinista y el fogonero, a quien la bebida parecía haber hecho perder la razón.

Poco después de haber emprendido el viaje, el maquinista ordenó al fogonero

activase el fuego, a lo que aquél contestó bruscamente y sin más provocación disparó contra el maquinista un tiro de revólver sin que la bala lo hiriese.

El agredido desarmó al negro de un golpe que le hizo saltar el arma de la mano, pero aquél, sacando un cuchillo, asestó varias cuchilladas a su contrario.

Para evitar la muerte el maquinista, mientras luchaba a brazo partido con el fogonero, sacó un revólver del bolsillo y de un balazo mató al negro, quien cayó en la vía.

Sólo así pudo el maquinista detener el tren y avisar a los otros empleados. Estos lo dejaron en la primera estación para ser curado de las numerosas cortaduras que le había inferido su agresor.

Existe en Berna un ricachón muy respetado, cojo... por más señas, pero que sabido correr pronta y fructuosamente el sendero de la fortuna.

—¿Cuál ha sido vuestra manera de enriqueceros?—le preguntaron.

—Pues... yo soy saboyano, y he sido músico ambulante y desollador de chimeneas... La música no me hubiera llevado muy lejos, porque ni yo he sido notable instrumentista, ni tuve la música sino como un medio de anunciarme en los pueblos a los que me necesitaran para limpiar chimeneas. Subía por ellas como un gate... hasta que cierto día caí y me rompí una pierna. ¡Qué iba a ser de mí! Grande fué mi desconsuelo... pero tuve como he tenido siempre, confianza en Dios... Y en efecto, poco después no sólo podía limpiar de nuevo chimeneas sino que bien pronto limpiaba más chimeneas que todos mis colegas.

He aquí mi secreto:

«Pulverícese y mézclense en un mortero caliente tres partes de salitre, dos de sal de tártaro y una de flor de azufre. Se pone en una papeleta y sobre duro, junto a la chimenea, y el gas que desprende y se cuela por el tubo de ésta, hace que el ollín se desprenda también, de modo que la chimenea quedará limpia.»

Como le operación era pronta, fácil y eficaz... gané considerablemente.

No he de decir si luego en progresión no fui aumentando mis ingeniosos recursos para otras industrias... y con ello mi fortuna.

He aquí el origen de la fortuna de un desollador que se quedó cojo.

Nuestros vinos en Francia

La Dirección general de Contribuciones indirectas ha publicado la evaluación de la actual cosecha vinícola francesa. De los datos recogidos resulta que la recolección de vinos en 1897 se estima, como ya dijimos la semana anterior, en 32.351.000 hectolitros, o sean 12.305.000 hectolitros menos con referencia a la cosecha de 1896 y 126.000 hectolitros sobre la media de los diez años últimos. Computándose 3.987.000 hectolitros para Argelia, según los cálculos provisionales que ya se transmitieron a la administración, y 300.000 hectolitros para la Córcega se llega a una producción total de 36.638.000 hectolitros, contra 49.006.000 hectolitros en 1896.

En 18 departamentos ha habido aumento de cosecha, siendo los más notables los 6 siguientes que corresponden al Mediodía; «Aude, Bouches-du-Rhône, Gard, Hérault, Pyrénées Orientales y Vauchuse», tanto por consecuencia de la reconstitución de los viñedos, como por las influencias atmosféricas que los han favorecido.

En el resto de Francia, ó sea en 66 departamentos, pues hay 9 en donde no se produce el vino, las heladas de primavera y las lluvias frías de fin de verano han ocasionado la grande disminución que se nota con relación al año anterior, siendo marcadamente inferior la calidad de los vinos respecto a los de 1896, tanto, que se temen con fundamento que muchos no saldrán ya bien librados de los fríos de Enero, por la razón sencilla de proceder de uvas averiadas ó enfermas.

De las indicaciones recogidas sobre la fuerza alcohólica de los vinos, la cosecha se subdivide en 29.019.000 hectolitros que tienen menos de 11 grados; 3.370.000 hectolitros de 11 grados, y 962.000, que tienen más de 11 grados.

TELEGRAMA

Servicio especial de «La Voz de la Provincia»

Aplazamiento.—Acuerdo gubernativo

Madrid 15, 3 tarde (núm. 3.043.)

Los ministros han declarado hoy que el Sr. Sagasta no solicitará de S. M. la Reina el decreto de disolución de las Cortes hasta el próximo Enero, lo más pronto.

El gobernador civil de la Habana ha dispuesto que se pague con los bienes de los concejales la deuda de aquel municipio por contingente provincial.

Temores de un conflicto

Madrid 15, 3 tarde (núm. 3.044.)

Telegrafían de la Habana que hay grande efervescencia en los ánimos en contra del Mensaje de Mac-Kinley.

Las autoridades tienen noticia de la preparación de una asonada popular y del propósito de asaltar el Consulado americano.

Se teme mucho que la actitud resuelta de los manifestantes provoque un conflicto serio.

Disposición pontificia

Madrid 15, 3 tarde (núm. 3.045.)

Su Santidad dará cuenta en breve al clero católico de las modificaciones introducidas en el breviario misal, conforme a la reforma hecha por el cardenal Aisini Maella.

EL CORRESPONSAL.

Huesca.—Imprenta de Tomás Blasco

a cargo de F. Delgado

A nuestros suscriptores

La Administración de este periódico ruega a los suscriptores que tengan descubiertos con la misma, los hagan efectivos en la presente quincena.

Asimismo advierte serán considerados como no suscriptores, dándoles de baja, los que no lo verifiquen en el expresado plazo.

Calendario del Reino de Aragón

con todos los pueblos y número de habitantes de las tres provincias, tarifas de los ferrocarriles de Aragón y tablas de reducción de pesas y medidas.

Table with 2 columns: Price and Unit. Includes entries like 'Un ciento... 4'00 pesetas', '500... 17'50', '1000... 30'00', 'Suelos a... 0'15 uno.'

Blok ó taco para calendarios americanos a 25 céntimos uno y 15 pesetas 100.

RECIBOS DE LOTERIA

A PESETA EL CIENTO

De venta en esta imprenta.

Salón express

Mañana día de moda

- List of fashion items: 1.° Vales de Waldteuffel, 2.° Marina, 3.° Malagueñas, 4.° El juramento, 5.° El duo de la Africana.

SECCION DE ANUNCIOS

Mercado Nuevo, 6 **CARNEGERIA MODELO** Mercado Nuevo, 6

Vaca cebona, á 1,20 ptas. kilo

Ternera de leche, á 1,50 ptas. kilo

Carnero del pais, á 1,50 ptas. kilo

Trozos especiales de vaca y ternera á precios arreglados.—De 10 kilos en adelante el 10 por 100 de descuento.—Esta casa garantiza el peso y calidad de todos sus géneros.

CONSULTA MÉDICO-QUIRÚRGICA  
EX-MÉDICO DE  
**ANSELMO LLANAS**  
Sanidad Militar  
Especialidad en las enfermedades del corazón y pulmones. De once á una.

Antigua Casa de Severo  
**CONFITERIA**  
de Joaquín Lacambra é Hijo  
GRAUS

A todo el mundo conviene comprar en nuestro establecimiento.

Estando de lleno en la época de consumir las especias, participamos al público en general, y en particular á nuestra clientela, que en nuestro establecimientos de la Plaza de Coreche, núm. 12, y calle de Benasque, núm. 1, encontrarán toda clase de especias, picadas, completamente puras, las cuales garantizamos.

Asimismo encontrarán todo lo concerniente en ultramarinos y coloniales; todo superior, á precios económicos.

Avisamos también que tendremos de propia fabricación toda clase de turrone: de Mazapanes, Jijona, Capuchina, Guirlache, blancos y negros, ya en clase superior como en clases baratas.

**Gran regalo verdad á todo el mundo**

Esto es positivo, por cada dos reales de género que se compre en nuestros establecimientos se regalará un billete correspondiente á media arroba de Mazapán puro y clase primera de canela y yema, que se sorteará el día 25 del mes de Diciembre.

En el escaparate de la Confitería de la calle de Benasque, se hallará de manifiesto.

NOTA.—Cuidado con las especias que ofrecen de fábrica, pues las nuestras son puras de toda pureza, y como arriba decimos garantizamos.

OTRA.—Recomendamos los exquisitos chocolates elaborados á brazo.

NO OLVIDARSE

Casa de Severo, Plaza Coreche y calle de Benasque

**INVENTOS**

Aparato para sacar rápidamente ejemplares en negro de escritos, dibujos y música de cualquier tamaño hasta el de una página en cuarto: 12 pesetas.—Nuevo bastón con luz brillante siempre que se quiere: 9 pesetas.—Nuevo timbre eléctrico colgante con cinco llamadores, cien metros de alambres y pilas que se alimentan con agua y sal: 25 pesetas.—Aparato de luz eléctrica con lámpara de pie: 18 pesetas.—Dije de corbata con pajarito que se mueve y canta á voluntad del que lo lleva: 7 pesetas.

Los pedidos con sellos ó libranza cartificada al señor director de las «Oficinas de Publicidad», calle Tallers, número 2, BARCELONA. Todo se expide á gran velocidad, francos de porte.

CONSULTA ESPECIAL DE ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Á CARGO DE Don Julián Zaldúa Saura

HORAS DE CONSULTA: DE DIEZ Á UNA

Coso bajo, 42, 2.º

SE OPERAN CATARATAS

Zapatillas y botas de gran abrigo

Se ha recibido grande y variado surtido en el establecimiento

Coso alto, 24, Huesca

Por cada una peseta de compra, se obtiene un billete para un buen regalo.

**ULTRAMARINOS DE EMILIO SAHUN**

Nota de precios de los géneros

Garbanzos castellanos, desde 6 ptas. hasta 18; arroz valenciano, 250 sacos, á 5 ptas. arroba; judías desde 6 ptas. fanega hasta 10 y media de León; azúcares de varias clases, pura de caña, las hay de 0'90, 1'10 y 1'25 kilo; bacalao desde 0'90 kilo hasta 1'25; 400 kilos de sopa variada que mis parroquianos podrán verla en el nuevo almacén que he abierto en la calle de Cuatro Reyes; igualmente 2.000 arrobas de patatas de la montaña finas, á 1'35 arroba; chorizos riojanos á 4'25 kilo, extremeños nuevos á 2'50 docena; chocolates desde 0,60 libra hasta 2'50, puro cacao; pasas de Málaga de las cuatro coronas á 1'25 kilo; castañas de la Vera á 4 ptas. arroba; higos de Fraga á 0'40 kilo; 700 kilos de turrón de las más acreditadas fábricas, como son Monseñor é Hijo, Reus; Martín Nivela, Bolea; Creus, Barcelona, etc., etc.; los hay de todas clases desde 1'25 kilo hasta 4'50; pescados de todas clases: Atún, bonito, salmón, calamares, truchas, besugo, merluza, latas de sardina de un cuarto, medio y un kilo, clase fresca; almidón Ramí; paquetes de bujías de 200 gramos, 250, 300, etc.; 100 cubos de sardinas desde 15 céntimos docena; licores de todas clases: Champagne, Burdeos, Benedictino, rom Jamaica, escarchados desde una peseta en adelante; cafés tostados diariamente; pastas de postre hay de 32 clases á 3 pesetas kilo; anís en grano, clase superior; alpiste y cañamones. Además de los turrone que tengo anunciados han llegado otros en clase fina, como son Jijona, Yema, Fresa, Limón, Almendra, Anguilas de todos tamaños; Queso de bola, Gruyere, Rocafort; Variantes en vinagre y á granel y en frascos de 200 gramos; No puedo detallar todos los artículos por la mucha variedad que tengo; conservas de todas clases desde 10 céntimos bote. Se ha recibido otra remesa de vajilla variada; igualmente 100 cestas de las que hoy están de última moda.

La Compañía Fabril "SINGER," Máquinas "SINGER," para coser

Por 2'50 pesetas semanales se adquiere este precioso mueble, el más útil para las familias.

Enseñanza y atenciones gratis á domicilio

Inmenso surtido en carretes de hilo y seda, agujas, piezas sueltas y aceite para las máquinas.

Agentes en casi todos los pueblos de la provincia

Sucursal en Huesca: Coso alto, número 10

**Farmacia de J. Rodellar**

Vega Armijo, 2.—Coso alto, 1 (esquina al porche)

Especialidades nacionales y extranjeras.—Aguas minero-minerales.—Ortopedia.—Despacho esmerado. Polvos anticloróticos (llamados de Adahuesca), medicación eficaz para la curación de la anemia, clorosis (opilación), dismenorrea y en general para todos los estados patológicos dependientes de pobreza ó debilidad de la sangre. Medicamento acreditado y de seguros resultados. Precio de la caja, 1'50 pesetas. Pomada especial para curar las grietas ó cortes de los pechos, pesetas 1'50 tarro. Pomada contra la sarna.—Curación rápida y segura sin necesidad de frotar todo el cuerpo.—Pesetas 1'50 tarro.

**Ultramarinos de Miguel Cavero**

Coso alto, 40, frente al Teatro principal

21 AÑOS DE EXISTENCIA

Esta casa, en su nuevo traslado, ofrece á su numerosa clientela parte de sus géneros que por su extensión no se enumeran todos.

Garbanzos 200 arrobas desde el tamaño más gordo al más delgado. Arroces clases superiores y bajos. Judías 200 fanegas desde 6'50 pesetas fanega, á la más selecta de Monzón. Azúcares desde el más bajo de calidad y precio al florite más superior, pilón y cortadillo. Bacalao Noruega, Irlanda y Escocia. Aceite de oliva superior. Chorizos riojanos y extremeños. Salmichón de Vich. 400 botellas de vinos y licores de acreditadas marcas. Aceitunas legítimas sevillanas desde una peseta 10 céntimos kilo. Higos de Fraga muy superiores á granel y en cajas de 10, 5 y 2 1/2 kilos. Orejones superiores á 3 reales kilo. Castañas legítimas de la Vera. Nueces blancas montañesas á 7 reales fanega, otras á 6. Queso roncalés 40 arrobas á 10 reales kilo, Holanda superior. Frutas en almirar gran variedad á 5 reales kilo, escurridas y en frascos de cristal con almirar. Bujías en paquetes y á granel desde 6 1/2 reales kilo. Velas de cera pura garantizadas. Velas de segunda con buenas mezclas. Sopas 20 clases, incluso la fresquísima sopa juliana de la casa Trebiano de Logroño. 5000 latas conservas, hortalizas y frutas desde 15 céntimos lata, (nadie compre conservas sin visita esta casa.) Conservas de carnes y pescados desde 25 céntimos lata. Sal gorda y molida: Alpiste, Cañamones. Anís en grano superior. Lentejas. Almendras. Avellanas y cacahuets tostados y sin tostar. Cafés superiores tostados y sin tostar. Especias de todas clases molidas y sin molar. Jabones blanco y de goma de la acreditada y antigua fábrica de Luciano. Semillas de más de 20 clases. Manteca salada dicha de Flandes y de vaca fresca montañesa. Sardinias escabechadas y de Cuba. Bonito en escabeche. Almidón marca gato. Patatas finas á 1 peseta 40 céntimos arroba. Cajitas de mazapán de Toledo muy bien adornadas desde 3 reales una. Turrone de Jijona, Alicante, mazapán, guirlache y de miel, nieve, almendra, procedentes parte de ellos del acreditadísimo industrial, por su pureza, D. Martín Nivela, de Bolea, otros muchos caprichos para niños y otros muchos artículos que por su extensión no se nombran.

Buen surtido, Economía y esmero es el tema de esta casa.

**Tintorería y Quita-manchas de la Vda. de C. Polo é Hijo**

Se limpian y tiñen en todos los colores toda clase de prendas, con arreglo á los últimos adelantos del arte. Especialidad en negros sólidos para lutos, sobre lanas y algodones. Casa especial en lavados á seco y quita-manchas al vapor.

Calle de Lanuza (antes San Martín), 30, HUESCA